

## Elda ha destinado cerca de 700.000 euros a la restauración y recuperación del castillo en los últimos años

25/07/2024



EL castillo ha sido objeto de diferentes actuaciones a lo largo de los años | Nando Verdú.

El Ayuntamiento de Elda ha destinado en los últimos años un total de 687.000 euros para la restauración del castillo-palacio. Esta cantidad, que procedía tanto de las arcas municipales como de fondos de la Generalitat Valenciana, ha permitido que se haya podido recuperar el antemural, la torre 10, la puerta de acceso del antemural, la barbacana y el arco de entrada desde la calle Virtudes.

Las actuación que se está llevando a cabo ahora mismo

es la restauración de la barbacana, iniciada en enero del presente año, y que ha consistido en la recuperación de los pavimentos de la rampa de la barbacana, la estructura que da acceso al castillo y, sobre todo, la restauración del arco de acceso entre la calle Virtudes y la antigua plaza del Castillo. Además, esta actuación también ha permitido delimitar el recinto interior del castillo para permitir las visitas de manera permanente en condiciones de seguridad. Los trabajos han contado con un presupuesto de 212.409 euros.

Con anterioridad se llevó a cabo la recuperación del antemural y la torre T-10. Aunque los trabajos fueron adjudicados por la Conselleria de Cultura en mayo de 2015, por diferentes contratiempos las obras no finalizaron hasta el año 2020. Con un presupuesto de 399.482 euros se reconstruyó también el antemural A-4 entre la barbacana y la torre T-10.

La siguiente intervención consistió en mejorar y adecuar los accesos al recinto del castillo, actuación que contó con un presupuesto de 20.669 euros y se llevó a cabo en febrero de 2020. Además, la tercera actuación fue la restauración de la puerta del antemural, de época renacentista y que se construyó entre finales del siglo XV y principios del XVI. Para la reconstrucción de la puerta de acceso, los técnicos realizaron una cimentación nueva sobre la que se asentó el arco con la instalación de los sillares, utilizando todos los elementos constructivos que se pudieron recuperar durante la excavación. Estos trabajos tuvieron un presupuesto de 54.917 euros y contaron con la cofinanciación de la Generalitat

Valenciana.

A estas cuatro actuaciones hay que sumar en los próximos meses todas las que se van a llevar a cabo gracias a la subvención con Fondos 'Next Generation' [obtenida recientemente a través de la Concejalía de Fondos Europeos](#). Se trata de una subvención de cerca de tres millones de euros que tiene como objetivo la puesta en valor del castillo de Elda como bien turístico y cultural. Para ello, además de los trabajos de restauración del propio castillo-palacio, se actuará también en el entorno urbano del recinto con el fin de mejorar la accesibilidad.

Todas las actuaciones realizadas desde el año 2020 forman parte del proceso de recuperación del castillo-palacio, uno de los estandartes del patrimonio histórico de Elda que cuenta con un Plan Director y un Plan Especial de Protección y Conservación. Estos dos planes constituyen las hojas de ruta para la recuperación de todo el recinto.